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Tu as envie d’écrire pour le journal étudiant et d’être rédacteur 
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recherche de nouveaux défis?
Parles-en avec ton enseignant. Tu pourrais avoir la 

chance de voir ton article publié dans l’édition du 
mois de février!
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L’expérience de sciences de 
 M. Daniel (501)

Écrit par Andréa et Clara

Les paniers de légumes bio

Les  élèves de M. Daniel ont  fait une expérience en sciences le 15 octobre. 
Ceux-ci ont appris qu’une marée noire était une flaque de pétrole qui flotte 
sur l’eau. Cette catastrophe naturelle se produit quand des bateaux 
remplis de pétrole se renversent. Le pétrole se répand et colle sur les 
poissons et les oiseaux qui sont dans l’eau. Celui-ci peut se répandre 
jusqu'aux plages et se coller sur les animaux. Dans cette  expérience, ils 
ont essayé différentes façons d’enlever le pétrole de l’eau. 

Les parents de l’OPP (l’organisme de participation des 
parents) ont organisé une levée de fonds en vendant 
des paniers de légumes biologiques. Le 8 novembre, 
un peu avant la fin des classes, les parents 
disponibles sont venus placer des tables où ils ont mis 
des légumes.

À partir de 16h, les parents et les enseignants, qui avaient 
commandé des paniers de légumes, ont pu venir les 
chercher. Il y avait trois grandeurs de paniers: les petits, les 
moyens et les grands. Les moyens équivalaient  à deux 
petits et les grands à trois. Les parents et les enseignants 
devaient venir entre 16h et 17h30. Les participants étaient 
la directrice, Laurence Gauthier Boudreau, Kahina Lattab, 
Mounia Khedim, Natalie Milkowska, Sophia Laine, Mélanie 
Leboeuf  et Isabelle St-Germain.  Le montant amassé est de 
843,75 $. Bravo aux organisateurs!

Premièrement, ils ont fait un océan miniature dans leur 
lavabo de classe. Ensuite, ils ont mis des flaques de 
faux pétrole dans l’eau puis, ils ont ajouté un barrage 
flottant (fait avec un cerceau pris dans le cabanon) 
autour des flaques pour qu’elles ne se répandent pas. 
Pour continuer, les élèves ont pris du papier pour 
absorber le pétrole, mais ça ne fonctionnait pas bien 
alors, ils ont essayé avec une éponge. De toute les 
techniques, celle qui a le mieux fonctionné c’est la 
technique la moins utilisée. Ils ont pris des cheveux 
humains récupérés au salon de coiffure (M. Daniel a 
coupé ses cheveux pour réaliser cette expérience :)). 
Le pétrole se colle très bien aux cheveux, comme tous 
les autres corps gras!

Des cheveux 
pour absorber 
le pétrole

Le pétrole dans 
le lavabo

Écrit par Clara
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Comité Éco
L’école des Découvreurs a maintenant un nouveau comité: Le comité Éco. Les fondatrices de ce 
fabuleux comité sont Léanne, Sundus, Coralie et Olivia, des élèves de 6e année. Ces filles ont 
remarqué que la cour était très sale. Elles ont alors eu l’idée de fonder le comité Éco afin de 
conserver la propreté de la cour. Elles sont d’abord allées rencontrer la directrice de l’école pour lui 
demander de leur fournir du matériel. Madame Larivière a accepté et a acheté des petites pinces en 
bois, des gants et des sacs en plastique pour mettre les déchets dedans. Après la fondation officielle 
du comité, d’autres élèves ont décidé de le rejoindre. Ces personnes sont Gracy, Clara et Léonie. Il n’y 
a pas de rencontres officielles pour le comité, mais les membres s’organisent pour trouver au moins 
une récréation par semaine pour nettoyer la cour d’école ensemble.  

Pour garder notre 
environnement et 
notre belle cour d’
école propres, le 
comité Éco, vous 

rappelle de jeter vos 
déchets à la 

poubelle.

L’Éclair des Découvreurs dans le journal 
Nouvelles d’Ici  

                                                                        
Après être tombé sur la publication Facebook 
sur le lancement de L’Éclair des Découvreurs, 
Carl Sincennes, journaliste pour le journal 
Nouvelles d’Ici,  a contacté le CSSMB pour faire 
une demande d’entrevue avec Mme Geneviève 
Boucher  et les journalistes du journal étudiant. 
Le 31 octobre, Mme Geneviève a reçu un appel de 
Mme Larivière dans la classe pour lui annoncer 
la nouvelle. Les élèves étaient fous de joie et très 
excités d’apprendre que leur travail avait attiré 
l’attention d’un vrai journaliste. M. Sincennes 
s’est déplacé à l’école le lundi 11 novembre à 
8h30. Il a d’abord rencontré Mme Geneviève au 
local d’orthopédagogie puis, les élèves du 
journal les ont rejoints pour répondre à ses 
questions. L’entrevue s’est terminée par la prise 
de quelques photos pour accompagner l'article. 
C’était une super expérience pour tous. Il est 
possible de lire l’article  directement sur le site de 
Nouvelles d’Ici.

Les journalistes en herbe accompagnés du 
journaliste Carl Sincennes

Écrit par Sundus et Clara 

Écrit par Gracy, Lina et  Cristil
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Halloween

Le jeudi 31 octobre, l'école des Découvreurs a fêté  la journée d’Halloween. Presque 
tous les élèves, et certains des professeurs, se sont déguisés pour l’occasion. Mme 
Larivière a distribué des friandises (bonbons et chocolats) aux enseignants à 
donner à leurs classes. De plus, une exposition de citrouilles peintes avait eu lieu 
pour les classes qui le voulaient. Veuillez prendre en considération que ce n'était PAS 
UNE COMPÉTITION. Cependant, des concours ont été mis en place dans certaines 
classes afin de voter pour le meilleur costume. Certains enseignants ont offert des 
points sur ClassDojo aux  gagnants et d’autres ont préféré leur donner des 
bonbons. 

Voici des photos prises durant la journée de l’Halloween:

Écrit par Cristil, Gracy et Lina
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Le prix du livre jeunesse
Écrit par Lina et Cristil

Le 17 octobre 2024, Mme  Marie-Josée 
Gonthier, animatrice littéraire, est venue 
faire une animation pour les élèves du 
groupe 601. Cet événement s’est 
déroulé dans le local multi.  Cette activité 
a eu lieu pour présenter les  5 livres 
finalistes pour le prix du livre  jeunesse 
2024. Les élèves ont fait un vote entre 
eux pour savoir quel était le livre qui 
allait gagner d’après eux. La majorité 
avait voté pour le Manoir Hillcrest. 

Livres finalistes Auteurs et 
illustrateurs

Le Manoir Hillcrest De Sandra Dussault
(texte) et Martin Côté
(illustrations)

Nutshimit: un bain de 
forêt

De Melissa Mollen 
Dupuis (texte) et Élise 
Gravel (illustrations)

Je t’écris de mon lit De Maude  
Nepveu-Villeneuve 
(texte) et Agathe 
Bray-Bourret 
(illustrations)

Le tiroir des bas tout 
seuls

De Orbie (texte et 
illustrations)

Le matin du  24 octobre, le groupe de 
madame Geneviève est parti à la 
bibliothèque L’Octogone pour assister à la 
remise de prix. Premièrement, les élèves de 
sixième année sont allés voir les auteurs et 
illustrateurs finalistes et ils ont pu leur poser 
quelques questions. Après plusieurs 
minutes, les jeunes se sont rendus dans la 
section jeunesse, car c’est à cet endroit que 
la remise des prix a eu lieu.

Une fois arrivés, les élèves ont reçu 
un petit sac avec des collations 
dedans. Avant d’annoncer le 
gagnant, plusieurs adultes ont 
pris la parole. Il y avait la mairesse 
de LaSalle (Nancy Blanchet), les 
jurys et plus encore. Mme Valérie 
Plante, la mairesse de Montréal, qui 
ne pouvait pas être présente, 
avait même préparé une petite 
vidéo à l’intention des spectateurs. 
De plus , l’événement était animé 
par Barbada, une personnalité 
publique du Québec.

Barbada

Rencontre 
des élèves 
avec les 
finalistes
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Après de longs discours,  le livre 
gagnant  a été révélé par Lina 
(groupe 601) et Mme Ericka Alneus, 
conseillère de la Ville. Le livre gagnant 
était Le dessin trop mignon de Roxane 
Brouillard (texte) et Cathon 
(illustrations). 

Voici les commentaires du  jury:
≪Ce livre a séduit le jury par son 
ton léger et ludique. L’histoire 
totalement absurde et décalée de 
Roxane Brouillard  est brillamment 
illustrée par Cathon. Les couleurs 
vives et éclatantes, les 
personnages expressifs et le souci 
du détail se combinent 
harmonieusement pour créer une 
expérience de lecture hors du 
commun.Cette œuvre remarquable 
ne manquera pas de faire pleurer 
de rire tant les petits que les 
grands. Un véritable bijou littéraire 
qui trouvera une place de choix 
dans le cœur de tous ceux et celles 
qui auront la chance de le lire. »

<¸

Toutes les photos de de l’événement du 24 octobre publiées dans cet article ont été prises par Sylvain Légaré

Pendant la remise des prix, les élèves de 6e année ont pu poser la plupart de leurs 
questions aux finalistes, mais Orbie (auteure et illustratrice du livre Le tiroir des bas tout 
seuls) n’a malheureusement pas pu se rendre sur place, car elle était en Gaspésie. 
Celle-ci avait entendu parler des jeunes élèves et avait envie de communiquer avec eux 
et de répondre à leurs questions. Mme Geneviève Boucher et Orbie ont alors décidé 
d’organiser une rencontre en visioconférence. Celle-ci s’est déroulée le 14 octobre et les 
élèves du groupe 601 ont pu poser des dizaines de questions à Orbie.

7



Projet de conception de jeux de 
                société

Le 8 octobre 2024, Mme Mélissande, 
bibliothécaire, est venue à l’école des 
Découvreurs dans la classe 601 pour 
démontrer le fonctionnement de 
différents jeux de société aux élèves. 
Mme Mélissande a visité la classe à 3 
reprises (le 8 octobre, le 18 octobre 
et le 29 octobre). Pour aider les 
élèves de la classe de Mme 
Geneviève, elle a apporté des jeux de 
hasard, stratégie, mémoire, bluff, 
réflexe, rapidité, etc.  Ils ont aussi 
appris le vocabulaire en lien avec les 
jeux  comme manche, pioche, et 
défausse.

 Écrit par Matthéo et Gabrielle    

Mme Mélissande a aussi apporté des 
jeux adaptés aux petits. En effet, les 
6e iront modéliser le fonctionnement 
de plusieurs jeux avec les 
maternelles de la classe de Mme 
Nancy. Cela les aidera à améliorer 
leurs habiletés sociales, à apprendre 
à attendre leur tour, à comprendre 
les règles d’un jeu de société et, 
aussi, à apprendre à gagner et à 
perdre.

Les noms des jeux auxquels les élèves ont joué sont: King of 
Tokyo, Wazabi, Monza, Le poker des cafards, Mon premier 
carcassonne, Loups-Garous et Taco, chat, poulet, poutine et 
pizza.   

Suite à l’exploration des différents types de jeux, la classe 
travaille maintenant sur un projet de  création de jeux de 
société ,en équipes, afin d’en créer un à l’image de l’école des 
Découvreurs. Ce jeu pourra inclure le mécanisme de jeu du 
choix des membres de chaque groupe. À la fin du projet, 
seulement une équipe sera élue gagnante du jeu officiel de l’
école. Le  jeu de société  sera fabriqué avec l’aide d’un vrai 
fournisseur afin d’avoir un produit qui s’apparentera à ce que 
l’on retrouve sur le marché.  Le jeu devra être adaptable pour 
les petits et les grands élèves de l’école. 

Voici les équipes de création des jeux de société:
Équipe 
1  

Équipe 
2

Équipe 
3

Équipe 4 Équipe 
5

Équipe 
6

Équipe 
7

Lina Giulia Gabrielle Léonie Michael Jason Rebecca

Matthéo Miesha Izabella Clara Hanin Dylan Coralie

Cristil Gianna Sundus Marc Carlos

Gracy Justin Théo

Andréa

Les rédacteurs ont  repéré les photos sur Google
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Le 17 avril, Les Éclairs des Découvreurs 
participeront à un championnat. 
L’annonce officielle des membres retenus 
s’est faite à la fin du mois d’octobre.   
Gabrielle, Lina, Léonie, Clara, Gianna, 
Antonia, Cristil et  Izabella forment l’
équipe féminine tandis que l’équipe des 
gars est formée de Matthéo, Théo, Dylan, 
Jason, Marc et Carlos. En dehors de 
l'équipe, d'autres étudiants participent 
aux entraînements avec les joueurs: 
Miesha, Giulia VM, Giulia B, Samantha, 
Fatoumata et Léanne.

Volleyball
Rédacteurs: Gabrielle et Matthéo

Soccer
Écrit par : Carlos et Théo

L’équipe des filles

Gabrielle Lina Gianna Antonia

Léonie Clara Izabella Cristil

Quand M. Daniel Ratelle 
siffle, les élèves doivent 
s’asseoir sur un genou, 
car ils doivent écouter les 
consignes de  
l'entraîneur.

L’équipe des garçons

Matthéo Théo Dylan

Jason Marc Carlos

Un tournoi de soccer sera organisé le 6 décembre dans le gymnase de la nouvelle école 
secondaire LaSalle. Le trajet se fera en bus de ville. Pour s'entraîner, les élèves se dirigent au 
gymnase tous les matins, sauf le jeudi (à part les exceptions), pour se pratiquer pendant 20 
minutes. M. Guy, l’entraîneur de l’équipe, aide les élèves à s’améliorer en vue du tournoi de 
soccer. Il y a 20 participants  qui font de leur mieux pour faire leurs preuves. Leurs noms 
sont : Jérémy,  Mayank, Kingsley, Tegh, Ahmad, Hier, Priscille, Tasnime, Justin, Hanin, Marc, 
Jason, Carlos, Hénoc,  Michael, Léonie, Clara, Léanne et Andréa. Seul le 3e cycle peut 
s’inscrire au championnat. Pendant les pratiques, les élèves font de petites parties de 
soccer. Durant les matchs, M. Guy fait quelques interventions pour leur enseigner de 
nouvelles stratégies ou leur donner des conseils sur comment mieux faire la prochaine fois. 
Bonne chance à tous!
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Sondage sur les langues parlées à 
la maison par les élèves de l'école            

● Français
● Anglais
● Arabe
● Espagnol
● Portugais
● Russe

Les élèves de 6e année étaient curieux de savoir quelles étaient les langues parlées à la 
maison par les élèves de l’école. Trois élèves ont eu l’occasion de faire un sondage sur 
cela. Elles sont allées dans toutes les classes de l’école et ont demandé aux élèves ainsi 
qu’aux enseignants, quelle était la langue la plus parlée à la maison parmi un choix de 6 
langues. Ceux-ci ne pouvaient en choisir qu’une seule parmi celles qui leur avaient été 
proposées: le français, l’anglais, l’arabe, l’espagnol, le portugais et le russe. Si leur langue 
principale ne faisait pas partie des choix, ils devaient sélectionner la langue la plus utilisée 
entre les options. Sur le schéma ci-dessous, vous apercevrez que la majorité des élèves 
parlent en français avec leur famille (46,9% des répondants),  suivi par l’anglais (23% des 
répondants). L’arabe arrive en 3e position (12,5 % des répondants), suivi de l’espagnol 
(10,5%) . Les langues les moins utilisées pour communiquer à la maison sont le portugais 
(4,7%) et le russe (2,4 %). 

Écrit par Gracy, Cristil et Lina

La principales langue parlées à la 
maison par les élèves de l’école des 

Découvreurs

2.4%
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Sondage sur les sports pratiqués par
 les élèves de l’école 

Écrit par: Dylan et Théo 

De la mi-octobre à la mi-novembre,Théo et Dylan, de la classe 601, sont passés dans toutes 

les classes, de la maternelle à la 6e  année, pour connaître le sport préféré des élèves et des 
enseignants de l’école. Ceux-ci partageaient leur avis à main levée. Voici les choix qui leur 
étaient proposés: le volleyball, le soccer, le basketball, la natation, le hockey ou ‘’autres’’. Le 

choix ‘’autres’’ incluait les sports  qui n’étaient pas dans les choix nommés. Les répondants 
ne pouvaient lever la main qu’une seule fois. Quelques élèves étaient absents alors, les 
résultats n’étaient pas parfaits, mais les professeurs avaient la permission de voter. Le sport 
le plus populaire des enseignants était la natation et pour les élèves, le soccer. Le nombre de  
votes pour le soccer est de 73 (26,2%) tandis que la catégorie ‘’autres’’ arrive en deuxième 
place avec 65 votes (23,3%). La natation occupe la troisième place avec 53 votes (19%). En 
quatrième place, on retrouve le volleyball avec 46 votes (16,5%). À l’avant-dernière position, le 
basketball compte 28 votes (10%) et, à la dernière place, on retrouve le hockey avec 14 votes 
(5%). Voici le résultat des votes par classe illustré dans un diagramme à bandes verticales 
ainsi que les résultats des votes de l’école représentés dans un diagramme circulaire.
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Journée Pédagogique du 1er novembre
L’espace

Le vendredi 1er novembre, une pédago sur le thème de 
l'espace a eu lieu. Les élèves ont fait des constellations 
comestibles, des extraterrestres farfelus et ont fini par faire 
des fusées en gobelets de carton et, à la fin, ils sont sortis 
dehors pour s’amuser un peu . Les 89 élèves ont été divisés en 
quatre groupes. Les participants ont adoré cette pédago!

Journée Pédagogique du 22 novembre
L’Antarctique
 
Le 22 novembre, une pédago sur le thème de l’Antarctique a 
eu lieu. 74 élèves étaient présents à cette journée 
pédagogique. Les élèves ont fait une activité culinaire et de 
créativité avec des galettes de riz. Ils étaient très créatifs et 
ils ont utilisé des fruits et du fromage à la crème pour 
représenter la neige. Les enfants devaient se servir de leur 
imagination pour représenter une banquise avec de la neige 
et des fruits formaient des animaux de l'Antarctique. 
Ensuite, ils ont fait une activité artistique avec des pastels 
gras pour faire des aurores boréales. Les éducatrices 
responsables lors de cette journée étaient Princesse Isa, 
Mme Nicole Frigon, Mme Maria, Mme Leyla, Mme Daad, Mme 
Necla et Mme Isabelle Dufour.

Les journées pédagogiques au service 
de garde

Écrit par Tasnime et Selena (591)

Princesse Isa Mme Daad Mme Cathy Mme Maria

Mme Nicole Frigon Mme Isabelle Dufour

Éducatrices
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Quel métier vouliez-vous faire en sixième année?

En sixième année, je voulais être vétérinaire, je voulais m’occuper des animaux et les 
soigner. J’aurais voulu avoir une vache dans ma cour avec un cheval, des cochons et 
des poules.

Que faisiez-vous comme travail avant d’être directrice?

Avant d’être directrice, j’étais enseignante. J’ai tou jours voulu travailler dans des 
écoles avec des enfants et des adolescents. J’ai été orthopédagogue , j’ai été aussi 
enseignante en adaptation scolaire et sociale.  Après,  je suis allée en enseignement 
au primaire.

Avez-vous déjà été directrice dans une ou plusieurs autre(s) école(s)? Si oui à 
quelle(s) école(s)?

Oui,  j’ai été directrice adjointe avant d'arriver ici l’année passée, en 2023, à Cavelier de 
LaSalle au secondaire et j’étais responsable du niveau secondaire trois et des 
groupes d'accueil.    

Comment étiez-vous lorsque vous étiez au primaire (ex:extravertie, timide, drôle, 
première de classe etc.)?

Moi, je me trouvais drôle, mais les gens ne me trouvaient pas drôle. Donc, moi j’étais 
très sage, j’étais  très à mon affaire.  Je ne dérangeais pas, je  ne parlais pas . Je 
pense que j’étais une élève qui se laissait distraire facilement et qui riait beaucoup 
aux blagues des autres. J’étais un bon public. J’étais assez sage et introvertie. Je ne 
dérangeais pas, j’aimais ça rester avec le  professeur à la récréation et être assise à 
côté du professeur, vous voyez le style un peu?

Quel est le meilleur aspect de votre travail?

Le meilleur aspect de mon travail, je dirais que  c’est de travailler avec une équipe 
formidable. Je ne parle pas seulement des enseignants , mais aussi des éducateurs 
du service de garde . Je trouve que c’est une belle équipe d’adultes. De travailler avec 
les enfants aussi.  Donc, en fait, c’est plus d’être dans une école avec des enfants, 
c’est ça que j’aime le plus.

Entrevue avec Mme Larivière
                                                    Écrit par:Dylan et Théo

Le lundi 4 novembre 2024 à 11h00, Théo et Dylan, deux élèves de sixième année, ont eu la 
chance de pouvoir poser quelques questions à la directrice, Mme Chantal Larivière, afin de  
mieux la connaître. Voila toutes les questions qui lui ont été posées ainsi que les réponses 
obtenues.
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Quel(s) cadeau(x) rêvez-vous de recevoir pour Noël?

J’attends tou jours ma vache et mes cochons….Non , mais j’aimerais ça avoir un cheval… 
Je suis montée à cheval pendant plusieurs années. Pendant un été, on a loué un cheval 
pour faire de la compétition puis j’aurais tellement aimé avoir un cheval alors, j’espère 
encore avoir mon cheval… Mais plus sérieusement, j’aimerais avoir des animaux, un 
autre chien, car ma fille est partie  en appartement avec mon petit chien et je m’ennuie 
de lui. SInon, j’aime beaucoup les livres et les jeux de société.

Noël est-elle votre fête préférée?

Oui, c’est ma fête préférée parce que j’aime les rassemblements. J’aime ça passer mes 
journées avec ma soeur qui vient me visiter avec ses enfants ou avec ma mère et son 
conjoint. J’aime beaucoup être en groupe, faire des jeux ou aller dehors. Selon moi, ce 
sont de bons moments de famille. 

Qu’avez-vous prévu faire pendant les vacances de Noël?

Pendant les vacances de Noël , moi , j’aime bien le ski de fond et le ski alpin quand il y a 
de la neige.  Maintenant, j’aime plus le ski de fond. On dirait que je suis rendue peureuse 
quand je fais du ski alpin. Je pense que c’est mon âge. Aussi,  jouer à des jeux comme je 
le disais tantôt. Passer du bon temps en faisant à manger en famille, prendre des cafés 
qui ne finissent plus et manger plein  de petites bouchées tout au long de la journée. 
Bien sûr, me reposer mais surtout, aller au chalet de ma soeur.   

14



Père Noël gentil, Père Noël méchant
Écrit par  Jersy Jazmine Moore, groupe 801

C’est le soir de Noël et pendant que les enfants dorment, le Père Noël est venu mettre les 
cadeaux en-dessous du sapin. Les enfants et les parents se réveillent et vont vite voir le sapin 
pour ouvrir leurs cadeaux.

Tout à coup, les cadeaux ne sont plus là. 

- Qui a volé les cadeaux? demandent les parents.
- Peut-être que c’est le méchant Père Noël? disent les enfants. 
- Mais ce n’était qu’une histoire que je vous ai raconté! dit le papa.
- Peut-être que c’est une vraie histoire? répondent les enfants.

Tout le monde dans la maison était triste, mais le Grinch (le méchant Père Noël) lui, était très 
content avec tous les cadeaux. 

Mais le gentil et vrai Père Noël ne pouvait pas laisser les enfants tristes alors il a fait sa magie et la 
police a retrouvé le Grinch pour le mettre en prison. Le Grinch était triste en prison alors il a 
redonné  les cadeaux.  Il se sentait content et après il a appris que tout le monde était content et 
il était encore plus heureux. Il voulait se faire des amis. 

Il a donc demandé la permission aux parents de jouer à Roblox avec la famille. Les parents ont 
fait des biscuits au chocolat avec du chocolat chaud. Le Grinch n’avait jamais goûté de biscuits et 
de chocolat chaud. Il a trouvé que c’était délicieux et il a remercié les parents. Ils l’ont invité à 
rester avec la famille. 

Plus tard, le Grinch jouait avec ses amis à cache-cache et il se sentait chanceux d’avoir tous ses 
amis avec lui. Finalement, il a appris que c’était beaucoup mieux d’être gentil et il a décidé de 
tou jours être gentil avec les autres. 
                                                                                                          Fin

Rédactrice d’un jour
À l’occasion de l’approche des vacances de Noël, Jazmine, une élève de la classe de Mme Élise, a mis la main à 
la pâte afin de rédiger une histoire thématique pour tous les élèves de l’école.  Bonne lecture!
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Recommandations littéraires 
Spécial Noël

Écrit par Gracy, Clara et Léonie

Premier cycle

La doudou qui disait NON au père Noël:
Écrit par Claudia Larochelle et Maria Chiodi
Jeanne aimerait tant que sa doudou croie comme elle 
au père Noël. Mais comment faire? Rires, surprises et 
délicieux biscuits sont au rendez-vous… sans oublier la 
magie de Noël !

Le loup  qui n’aimait pas Noël
 Écrit par Orianne Lallemand et Éléonore Thuillier
Loup n’aime pas Noël. Vraiment, cette fête lui donne mal 
à la tête! Mais lorsqu’arrive le 24 décembre, ses amis 
sont bien décidés à lui donner le goût de la fête. Après 
tout… Noël, c’est plutôt chouette ! 
                           

Le grand voyage du père Noël
Écrit par Michel Luppens et Evelyne Arcouette
Le père Noël a fini sa tournée et décide de partir en 
voyage.  Mais dès qu’il trouve sa destination, un brusque 
coup de vent lui a arraché la carte des mains.
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                       Deuxième cycle 

24 histoires un merveilleux Noël 
Écrit par Stéphanie Alastra
Pour toi qui te réjouis de fêter Noël, voici un merveilleux 
livre. 24 histoires plus passionnantes les unes que les 
autres: tu prépareras les cadeaux avec les lutins, tu 
aideras les rennes dans leur bel attelage et, surtout, tu 
seras sage en attendant l’arrivée du père Noël !

Le hockey sur glace
Écrit par Alain M Bergero n

Grâce à la collection « Mon premier imagier », les enfants 
découvrent, à travers des textes simples et de 
magnifiques photos, tout ce qu’il y a à savoir sur le hockey 
! Dans ce livre, les enfants vont apprendre les origines du 
hockey sur glace, l’équipement, le déroulement d’une 
partie, les différentes zones, ainsi que les autres types de 
hockey.

Ti-Guy La Puck t.1: La révolte des 
mascottes
Écrit par Geneviève Guilbault
Dans le petit village de Bâton-sur-Glace, tout le monde 
aime le hockey. Surtout Ti-Guy La Puck ! Le jeune garçon 
est tellement mordu de ce sport qu’il décide d’inviter les 
meilleurs joueurs de la planète à joindre son équipe. Mais 
leur arrivée va prendre une tournure tout à fait 
inattendue.

Attention ! LA RÉVOLTE DES MASCOTTES est sur le point de 
commencer !
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Troisième cycle

Garfield, ma saison préférée
Écrit par Jim Davis
Ah, Noël! Ses gâteaux, ses cadeaux, ses gâteaux, ses 
dindes rôties et ses cadeaux!

C'est évidemment la saison favorite de Garfield, le chat 
le plus paresseux et le plus hilarant du monde, qui ne 
manque pas une occasion pour nous étonner!

Au programme: le choix du sapin, la décoration de la 
maison, les Noëls chez les cousins, les cadeaux, les 
cadeaux et j'oubliais aussi les gâteaux! Tous les 
conseils pour passer un joyeux Noël, quoi! Même si 
c'est la crise, rien n'arrête Garfield!

Juliette à Québec
Écrit par Rose-Line Brasset
En février, Juliette est très heureuse de rester à Québec 
où elle vit, afin de profiter des festivités du Carnaval avec 
Gina et Gino, ses meilleurs amis. Hélas, sa mère est 
hospitalisée d'urgence à la suite d'un malaise. 
Heureusement, la maman de Gina accueille Juliette chez 
elle. Les deux amies se réjouissent de vivre comme des 
soeurs!

Lorsqu'elles remarquent le comportement étrange de 
Youssef, un nouveau venu à l'école, elles décident de 
mener leur enquête avec l'aide de Gino. Quelle découverte 
surprenante attend les détectives improvisés?

Un carnet de voyage Sur les pas de Juliette guide les 
globe-trotteurs en herbe à la fin du roman. Les lectrices 
auront ainsi un accès facile à une foule d'informations 
sur les principaux points d'intérêt, l'architecture et 
l'histoire de Québec. Un complément enrichissant à des 
péripéties époustouflantes!
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Savais-tu que?           
Écrit par Sundus et Léonie

Savais-tu que le 
plus grand flocon 

de neige jamais 
observé mesurait 

à peu près 38 
centimètres de 

diamètre?

Savais-tu que la 
neige n’est pas 
blanche, mais 

transparente? Sa 
couleur vient de la 

lumière du soleil.

Savais-tu 
qu’on dit 

que le 
père Noël 
est né en 
Turquie?

Savais-tu que la température 
la plus basse jamais 

enregistrée au Québec était de 
-36,1°C, soit un ressenti de -52°

C ?

Savais-tu que le sapin 
de Noël le plus cher au 

monde coûtait 11 
millions de dollars?

Les informations ont été repérées sur Google 19



Petites annonces et rappels

La rencontre de 
parents a eu lieu le 
jeudi 21 novembre 

et c’était un 
succès. ! Merci pour 
votre participation!

Écrit par Cristil 
Gracy et Lina 

Cette année, des élèves de 6e année 
aident avec les rangs du modulaires et 
des maternelles Ces élèves font partie des 
groupes 601, 691 et 803. Merci à tous les 
responsables: Alice, Khanh Chi, Mayank, 
Cataleya, Kingsley, Fatoumata, Léonie, 
Sundus, Gabrielle, Izabella, Matthéo, 
Gracy, Miesha, Gianna, Lina, Giulia, Andréa, 
Clara et Cristil. Les adultes en charge de 
former les responsables des rangs sont 
les T.E.S. :Mme Claudie, Mme Caryne et M. 
Jonathan .

Le personnel de l’
école vous sollicite 
afin de vérifier la 
section des objets 
perdus à côté du 
gymnase.

Mme Maryse encourage les 
parents d'élèves à entrer 
les absences de leur 
enfant directement sur 
Mozaik Portail.

Le comité bibliothèque 
vous rappelle 
d’utiliser votre 
fouineur et de placer 
les livres au bon 
endroit sur le chariot 
SVP !

20

La semaine des 
directions s’est 
déroulée lors de 
la semaine du 21 

octobre. Merci 
Mme Larivière 

pour votre beau 
travail!



Un petit jeu
Écrit par Gabrielle et Matthéo

M.Daniel Ratelle
M.Jonathan M.Guy

Mme Eleni Mme Larivière Mme Nancy

Associe chaque adulte de l’école à son
               premier emploi
1-Un(e) employé(e) du Mc Donald’s

2-Un(e) camelot/camelote (distributeur 
de journaux)

3-Un(e) gardien/gardienne  d’ enfants

4-Un(e) caissier/caissière au IGA

5- Un(e) caissier/caissière à la 
pharmacie

6- Un(e) surveillant/surveillante  de 
piscine

Réponses du jeu du journal d’octobre

Choix de réponses:

Mme Catherine Yelle (101)

M. Guy (Éducation physique)

Mme Chloé (Psychoéducatrice)

Mme Marie-Claude (201)

Mme Maryse (Secrétaire)

Mme Geneviève Boucher (601) 21


